
L'Héritage de Notre vie

Nous avons vu dans l'étude précédente l'importance de la Parole dans notre vie, son impact à
travers la Loi qui nous fut donnée par étapes. 1 Pierre 2:9 « Vous, par contre, vous êtes une race 
élue, un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple racheté, afin d’annoncer les vertus de celui 
qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière » Nous voyons ici un rappel du but de 
l’Éternel pour Son peuple, pour ceux qu'IL a LUI-même rachetés d’Égypte et de la servitude.

Cette promesse qui était faite pour tous les hébreux, avant la faute du veau, qui vit finir la 
prêtrise dans les mains d'une seule tribu : les lévites. Mais qu'est-il dit des lévites et qui pourrait être
approprié aux disciples de Yeshua ? Deutéronome 10:9 « C’est pourquoi Lévi n’a ni part ni héritage 
avec ses frères : l’Éternel est son héritage, comme l’Éternel, ton Dieu, le lui a dit. » Un héritage 
important en effet mais avec une implication toute aussi importante.

1 Corinthiens 6:12 « Tout m’est permis, mais tout n’est pas utile, tout m’est permis, mais je 
ne me laisserai pas asservir par quoi que ce soit. »  Telle est la liberté que nous vivons dès lors que 
nous nous retrouvons adopté en Yeshua. Ramenés à la bergerie, nous sommes dorénavant justifiés et
de ceux auxquels l’Éternel a donné la charge de ses sœurs et frères. Nous sommes les gardiens de 
ceux qui sont mis sur notre chemin, les saints.

C'est en prenant exemple sur Abraham, lorsqu'il intercéda pour les « Justes » de Sodome que
nous pouvons comprendre qui sont les saints ce sont les justes, les vivants envers qui nous pouvons 
œuvrer.  Jacques 5:16 « Confessez donc vos péchés les uns aux autres, et priez les uns pour les 
autres, afin que vous soyez guéris. La prière agissante du juste a une grande efficacité. » Hébreux 
5:1 nous rappelle ce principe, aucun d'entre nous n'est au-dessus des autres.

Colossiens 1:4 « nous avons en effet entendu parler de votre foi en Christ-Jésus et de la 
charité que vous avez pour tous les saints » Ici Paul lui-même nous informe de qui sont les 
« Saints » car la charité ne peut être faite pour les morts mais pour les vivants. Les « Saints » devant
le Seigneur sont donc les « Justes » pour lesquels nous devons prier, ce sont les vivants qui nous 
entourent, qui emplissent nos pensées et nos cœurs selon l'Esprit. 

Notre héritage est l’Éternel. Cela implique ce que nous dit Yeshua en Jean 4:34 « Jésus leur 
dit : Ma nourriture est de faire la volonté de celui qui m’a envoyé et d’accomplir son œuvre. » Nous
pouvons ajouter un autre fait déjà abordé mais qui prend ici toute son ampleur, nous sommes amis 
de l’Éternel mais nous sommes dorénavant invités en tant que membre de la famille (Matthieu 
12:50) « En effet, quiconque fait la volonté de mon Père qui est dans les cieux, celui-là est mon 
frère et ma sœur et ma mère. » Un héritage se déroule dans la famille, nous sommes donc capable 
de dire comme le disaient les Apôtres : « L’Esprit lui-même rend témoignage à notre esprit que nous
sommes enfants de Dieu. » (Romains 8:16)

Cette famille est notre adoption, c'est notre part, c'est notre vie mais surtout c'est elle qui est 
composée des saints/justes devant l’Éternel. Cela ne vient pas des hommes ou de leur parole mais 
du Créateur selon Sa Parole qui surpasse toute parole. Cet héritage se manifestait pour les lévites 
par une séparation du reste des tribus. Une certaine sanctification leur était imposée, ils étaient dès 
lors l'image de l’Éternel, de Son œuvre et Son service aux yeux de tous. Ne voyons nous pas une 
réflexion ressortir dès lors pour les disciples de Yeshua encore de nos jours ?

Nous savons que nous avons été circoncis de cœurs, séparés du monde en nous confiant en 
Yeshua. Nous devons dès lors assumer un ministère qui incombe à tous : la réconciliation. L'image 
se dessine lentement mais sûrement car cela vient de notre témoignage par une vie différente, des 
attraits différents, une joie différente, une œuvre différente, des fruits différents.



Notre héritage se ressent dès lors par la vie de l'Esprit, notre témoignage permanent dans 
notre vie, et c'est à cette raison que Paul disait  en Galates 5:24-25 « Ceux qui sont au Christ-Jésus 
ont crucifié la chair avec ses passions et ses désirs. Si nous vivons par l’Esprit, marchons aussi par 
l’Esprit. » Nous savons que l'Esprit atteste mais aussi que l'Esprit convainc du péché, nous pouvons 
dès lors nous lancer dans cette étude dans laquelle nous verrons notre héritage se révéler pleinement
pour cette vie. Galates 2:20 « Je suis crucifié avec Christ, et ce n’est plus moi qui vis, c’est Christ, 
qui vit en moi ; ma vie présente dans la chair, je (la) vis dans la foi au Fils de Dieu, qui m’a aimé et 
qui s’est livré lui-même pour moi. »

Cela n'empêche pas les chutes, les fautes, les erreurs, cela nous donne une identité mais 
surtout une force, une vie nouvelle dont nous parlerons plus amplement dans un autre sujet. Cette 
Création nouvelle s'accompagne d'un sceau, le Consolateur dont nous allons apprendre à faire 
connaissance afin de voir que ce dernier n'est pas une invention mais bien la confirmation de la 
restauration de Notre Relation avec l’Éternel. Une part de notre héritage céleste.

1) L'Esprit Consolateur :

Le consolateur a toujours été présent dès la Création du monde : Il est la manifestation de la 
présence de l’Éternel. Il est la preuve que l’Éternel ne nous laisse pas perdus sans intervenir afin de 
nous guider. Dieu a créé l'humanité afin de vivre parmi elle, mais c'est par le péché que Sa présence 
nous a été ôtée, que nous avons du être mis hors de l’Éden. Les portes nous sont fermées non pas 
pour ne pas être auprès de Dieu mais parce que nous ne pourrions pas vivre en Sa Sainte Présence.

Mais avant de renvoyer Adam et Eve, quelle fut la réaction de l’Éternel ? Genèse 3:21 
« L’Éternel Dieu fit à Adam et à sa femme des habits de peau, dont il les revêtit. » Ce 
comportement, nous le retrouvons annoncé plus tard par Yeshua en Jean 14:18 « Je ne vous laisserai
pas orphelins, je viens vers vous. » C'est une volonté de l’Éternel et cela s'est manifesté dans le 
peuple hébreu avant que cela ne soit réalisé dans le monde.

Regardons en Nombres 11:25 « L’Éternel descendit dans la nuée et lui parla ; il prit de 
l’esprit qui était sur lui et le mit sur les soixante-dix anciens. Et dès que l’Esprit reposa sur eux, ils 
se mirent à prophétiser, mais ils ne continuèrent pas. » Nous voyons une chose ici qui peut 
surprendre mais elle nous rappelle une autre que nous voyons se réaliser en Actes 2:4 « Ils furent 
tous remplis d’Esprit Saint et se mirent à parler en d’autres langues, selon que l’Esprit leur donnait 
de s’exprimer. »

Le consolateur est bien présent dans toute l'histoire de l'homme pour attester de la réalité de 
l’Éternel. Mais il répond surtout à cette demande de l’Éternel faite à Adam : « Où es-tu ? » C'est 
afin de venir nous chercher que l’Éternel envoie l'Esprit, afin de marquer et garder le contact, c'est 
lui qui vient quand la relation est restaurée par l'acceptation du sacrifice de la Croix et le baptême 
d'eau. Matthieu 3:16 « Aussitôt baptisé, Jésus sortit de l’eau. Et voici : les cieux s’ouvrirent, il vit 
l’Esprit de Dieu descendre comme une colombe et venir sur lui. »

Le Consolateur répond à plusieurs critères qui font de lui un « sceau » à part entière.  Jean 
14:15-17 «Si vous m’aimez, vous garderez mes commandements,  et moi, je prierai le Père, et il 
vous donnera un autre Consolateur qui soit éternellement avec vous, l’Esprit de vérité, que le 
monde ne peut pas recevoir, parce qu’il ne le voit pas et ne le connaît pas ; mais vous, vous le 
connaissez, parce qu’il demeure près de vous et qu’il sera en vous. »

Le dessein de Dieu est de pouvoir vivre parmi Son Peuple, d'être le guide de la bergerie. 
Nous allons observer trois points primordiaux qui caractérisent cette volonté dans le Consolateur. 
Mais attardons nous juste quelques instants sur l'annonce de Yeshua afin de clarifier qui Il est.



 « il vous donnera un autre Consolateur qui soit éternellement avec vous, l’Esprit de vérité, 
que le monde ne peut pas recevoir, parce qu’il ne le voit pas et ne le connaît pas ; mais vous, vous le
connaissez, parce qu’il demeure près de vous et qu’il sera en vous » La seule personne éternelle est 
Dieu, aucun homme ne l'est et ne pourra se targuer de l'être tant que la mort ne sera pas anéantie. 
Invisible, seul un esprit est invisible. L'Esprit reposait en Yeshua, donc il était près des Apôtres. En 
vous, cela correspond donc à un esprit intangible et éternel. Ce qui est la définition de Dieu, le 
Consolateur est donc Dieu. 

Nous pouvons ajouter un autre éclaircissement en Jean 14:26 « Mais le Consolateur, le 
Saint-Esprit que le Père enverra en mon nom, c’est lui qui vous enseignera toutes choses et vous 
rappellera tout ce que moi je vous ai dit. » L'Esprit-Saint est donc envoyé dans le nom de 
Yeshua/Jésus, pas un autre nom. Il rappellera ce que Yeshua a dit, pas ce qu'un autre aura dit, mais 
bien les paroles qui ont déjà été apportées, pas de nouvelles ou des abrogations venues de nul part.

Il est écrit : « Il n’y a rien de caché qui ne doive être révélé, ni de secret qui ne doive être 
connu. » (Luc 12:2) et cela nous a été démontré depuis le début « Les choses cachées sont à 
l’Éternel, notre Dieu ; les choses révélées sont à nous et à nos fils, à perpétuité, afin que nous 
mettions en pratique toutes les paroles de cette loi. » (Deutéronome 29:28). C'est ainsi que nous 
pouvons voir dans la Parole des prophètes des annonces mais aussi bien avant cela dans le 
pentateuque (aussi appelé Torah ou Livres de Moïse).

Afin de poursuivre rappelons que la Torah (les 5 premiers livres) est un texte complexe qui 
traite de lois, d'histoire(s) mais aussi de prophéties. Le niveau prophétique de l'analyse de ce texte 
est souvent sujet à débat mais nous pouvons facilement retourner aux textes explicatifs apportés par 
les prophètes afin de trouver une correspondance. En suivant cette logique, il est démontrable que 
toute la bible en entier ne forme pas deux testaments, mais un seul et unique livre car Dieu nous a 
permis de le juger selon ses critères : « Un seul témoin ne suffira pas contre un homme pour 
constater une faute, un forfait, un péché quelconque qu’on peut commettre ; un fait ne pourra 
s’établir que sur la déposition de deux ou de trois témoins. » (Deutéronome 19:15). Ainsi pouvons 
nous voir certains livre être témoins les uns les autres.

Mais poursuivons en revenant sur un point déjà abordé mais qui permet de comprendre plus 
amplement cette promesse du Consolateur. « C’est bien un tel souverain sacrificateur qui nous 
convenait : saint, innocent, immaculé, séparé des pécheurs, et plus élevé que les cieux, qui n’a pas 
besoin, comme les souverains sacrificateurs, d’offrir chaque jour des sacrifices, d’abord pour ses 
propres péchés, et ensuite pour ceux du peuple. Cela, il l’a fait une fois pour toutes, en s’offrant lui-
même. » (Hébreux 7:26-27).

Yeshua est Notre Grand Sacrificateur. Il peut se tenir en permanence dans le Saint des Saints
afin d'intercéder comme le faisait le grand sacrificateur à Yom Kippour sauf que Yeshua le fait à 
chaque instant. Yeshua peut le faire car IL est saint et n'a donc pas besoin de faire la moindre 
offrande, IL peut se tenir dans la présence de Dieu sans craindre le jugement. Si nous nous 
approchons de l’Éternel à travers Yeshua, en Son Nom, afin d'apporter nos prières, alors nous 
savons qu'elles sont apportées dans la grâce qui est en l'offrande expiatoire de Son corps, couvrant 
le jugement qui nous serait dévolu afin de restaurer à travers LUI, en LUI, la relation brisée en Éden
et nous permettre d'approcher Le Saint d’Israël sans périr. De même l'Esprit- Saint intercède aussi 
quand nous prions sans avoir de mots car IL est là pour nous aider à nous exprimer dans la prière ou
la louange (Romains 8:26). Yeshua a dit qu'IL ne nous laisserais pas orphelins (Jean 14:18), même 
dans la Prière, Il est présent par l'aide de l'Esprit. Notre vie devant l’Éternel vient de LUI et revient 
vers LUI. Certains diront que nous n'avons donc rien à faire mais nous avons notre part 
d'implication à fournir afin que toute cette organisation ne soit pas vaine de Sa part.



Nous ne pouvons pas nous approcher de nous-même, cela nous est montré par le péché car 
la Loi est dans la Présence même de l’Éternel Saint. Nous ne pouvons approcher sans sacrifice mais
nous pouvons approcher en Yeshua. Cela nous est montré par ailleurs quand Il est fait référence à 
Yeshua en tant que « Pierre » placée en Sion portant le Salut. Mais cela nous est aussi montré par 
une réponse donnée à Moïse : Exode 33:21-23 «L’Éternel dit : « Voici un endroit près de moi. Tu te 
tiendras sur le rocher. Quand ma gloire passera, je te mettrai dans un creux du rocher et je te 
couvrirai de ma main jusqu'à ce que je sois passé. Lorsque j’écarterai ma main, tu me verras par-
derrière, mais mon visage ne pourra pas être vu. »

C'est parce que nous ne sommes ni Saint, ni prêts, que nous ne pouvons supporter cette 
Gloire. Moïse en porta une infime partie par son exposition et il dut se cacher le visage sous un 
voile. L'Esprit atteste de cette Gloire, nous justifie et nous permet de nous présenter comme Moïse 
sans le voile devant le Père, car Moïse l’ôtait quand il allait seul consulter l’Éternel dans la tente. 
C'est ainsi que l'Esprit agit, IL nous ôte le voile qui nous sépare du Père et nous fait rentrer dans la 
justice de Yeshua afin de pouvoir vivre dans la Présence du Père. Nous ne sommes ni abandonnés, 
ni orphelin, dès lors et attestés par l'Esprit en tant que vivant en Yeshua, protégés par LUI.

Cette même onction, ou présence de l'Esprit, était attestée par l'huile d'onction, mais aussi du
fait que l'Esprit représente un sceau. Un sceau unique qui était représenté par une Lame « Tu feras 
une lame en or pur et tu y graveras, comme le fait un graveur de cachet : ‘Sainteté à l’Éternel.’ » 
(Exode 28:36). Nous voyons la transposition de cette lame qui était sur le Grand Sacrificateur sur 
terre, fait à l'image de ce qui existe dans les lieux célestes, préparant la venue de Yeshua le perpétuel
Grand Sacrificateur mais aussi de ses disciples réfugiés en LUI, devenus « Saints » en Son Corps. 
L'Esprit Saint, le Consolateur, attestant de cette vérité, cette adoption et nous rappelant Notre 
Sainteté à garder dans le chemin de sanctification de notre vie par ses rappels et convictions.

Nous confirmons dès lors que le plan de Dieu est bien de veiller sur nous afin que nous 
revenions vers LUI en sachant que tout vient de LUI. Genèse 3:21 « L’Éternel Dieu fit à Adam et à 
sa femme des habits de peau, dont il les revêtit. » L’Éternel malgré la chute d'Adam et Eve les a 
parés afin d'affronter le monde hostile où ils étaient envoyés. Ils n'ont point été laissés orphelins. Il 
en est de même pour nous et cette promesse se révèle dorénavant sur le plan brisé par la chute et 
restauré par l'offrande expiatoire de Mashiah/le Messie à la Croix et par la Résurrection. Cela a 
permis que l'Esprit puisse venir dorénavant vivre en chaque homme, rétablir la relation et nous 
restaurer car l'homme vit par le plan physique mais aussi un plan spirituel qui lui manque tant qu'il 
n'a pas conscience de la réalité de l’Éternel.

Nous pouvons dès lors poursuivre ce voyage un peu plus loin et voir de nouvelles images se 
dessiner devant nous. Beaucoup s'accordent à dire que la Shékinah est la présence de Dieu. Nous 
savons que cette dernière s'est manifestée d'abord dans le Tabernacle puis dans le Temple. Nous 
connaissons aussi la demande de l’Éternel : « Car l’Éternel, ton Dieu, marche au milieu de ton camp
pour te protéger et pour livrer tes ennemis devant toi ; ton camp sera donc saint, afin que l’Éternel 
ne voie chez toi rien d’inconvenant et qu’il ne se détourne pas de toi. » (Deutéronome 23:15)

Paul dans le même contexte nous rappellera : « N’éteignez pas l’Esprit » (1 Thessaloniciens 
5:19/Éphésiens 4:30). Cette demande se retrouve donc expliquée par le fait que l’Éternel n'aime pas
l'iniquité, elle est détruite en Sa Présence. L'Esprit/Shékinah n'est donc présent qu'après purification 
du Tabernacle, du Temple, mais aussi du croyant. Par ce biais nous voyons l'analogie faite par Paul 
«Ne savez-vous pas que vous êtes le temple de Dieu, et que l’Esprit de Dieu habite en vous ? » (1 
Corinthiens 3:16). Nous devons donc rester « Saint » afin de garder l'Esprit de Dieu en Nous. Mais 
comme l'Esprit atteste et convainc du péché, nous savons que nous ne pouvons pas nous perdre en 
le suivant.



Nous voyons ici se profiler le second pan du plan : Dieu nous accompagne par Son Esprit. 
La Shékinah, avant d'être dans le Tabernacle, était surtout présente dans la colonne de feu qui 
guidait Israël durant son voyage. Elle s'arrêtait et Israël s'arrêtait, elle bougeait et les hébreux 
levaient le camps et suivaient. Elle a aussi protégé le peuple avant que la traversée de la mer ne se 
fasse. Nous voyons ici le rappel de protection, avertissement, sanctification de l'Esprit. 

C'est la volonté de l’Éternel de vivre parmi nous. L'Apocalypse nous rappelle ce fait qui était
déjà présenté en Éden « Quand ils entendirent la voix de l’Éternel Dieu en train de parcourir le 
jardin vers le soir, » (Genèse 3:8) en Apocalypse 21:3-4 « Voici le tabernacle de Dieu parmi les 
hommes ! Il habitera avec eux, ils seront son peuple et Dieu lui-même sera avec eux, [il sera leur 
Dieu].  Il essuiera toute larme de leurs yeux, la mort ne sera plus et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni
douleur, car ce qui existait avant a disparu. » Pour l'instant, avant le Retour en Gloire de Yeshua, 
l’Éternel nous laissé Son Esprit en nous pour prophétiser ce Retour, nous permettre d'attendre et de 
nous accrocher à cette bienheureuse espérance en reprenant les termes de Paul.

Cette même image nous rappelle que nous sommes dorénavant le Temple de l'Esprit car la 
Shékinah vit en nous mais de surcroît, elle nous rappelle ce que le Seigneur nous disait : Il est le 
Maître du Sabbat. Shabbat est un temps de repos, de paix, de restauration et tout cela se trouve dans 
le Seigneur mais aussi dans la Présence de l'Esprit même en nous. Il est consolateur, avocat, 
conseiller. Nous avons en Lui les ressources nécessaires pour accomplir les tâches, affronter les 
épreuves et résister aux tentations, c'est ainsi que nous sommes « habillés » pour rester dans ce 
monde car l’Éternel ne nous en a pas encore retirés afin de témoigner de Sa Grâce et confondre le 
monde face à Sa Miséricorde.

Nous ne sommes point abandonnés, laissés pour compte, perdus dans un monde hostile. Il 
nous a été donné un avocat, une bouche qui saura parler quand nous n'avons pas les mots, nous 
n'avons pas besoin de préméditer de défense mais de nous appuyer sur LUI afin de laisser l’Éternel 
faire rayonner Sa Gloire à travers nous. « En effet, ce n'est pas vous qui parlerez, c'est l'Esprit de 
votre Père qui parlera en vous. » (Matthieu 10:20) Luc 21:14-15 « Mettez-vous donc dans l'esprit de
ne pas préparer votre défense, car je vous donnerai des paroles et une sagesse telles qu’aucun de vos
adversaires ne pourra s'y opposer ni les contredire. »

Ce n'est donc pas sans assurance que nous sommes laissés en ce monde, mais avec la 
protection de Yeshua : « Je ne te demande pas de les retirer du monde, mais de les préserver du 
mal. » (Jean 17:15) Nous n'avons pas à être retirés mais à être un exemple, à l'image de ce que 
souhaite l’Éternel pour le peuple hébreux à sa sortie d’Égypte. L'Esprit qui nous est donné ne nous 
préservera pas de tout mal en effet, mais nous donnera la force d'affronter toute chose : « Aucune 
tentation ne vous est survenue qui n’ait été humaine. Dieu est fidèle, et il ne permettra pas que vous 
soyez tentés au-delà de vos forces ; mais avec la tentation il préparera aussi le moyen d'en sortir, 
afin que vous puissiez la supporter. » (1 Corinthiens 10:13)

L'Esprit est aussi annoncé comme notre guide, notre référant par la colonne de feu mais 
aussi par un autre élément, lié à Yeshua, mais qui pourrait passer inaperçu si nous ne faisons pas 
attention à un événement important. Cela atteste encore une fois de la Volonté de l’Éternel. Exode 
32:34 « Va donc, conduis le peuple à l’endroit que je t'ai indiqué. Mon ange marchera devant toi » 
Cet ange montre la volonté de l’Éternel de ne pas abandonner le peuple et nous voyons après 
l'intercession de Moïse, la réponse suivante « L’Éternel répondit : « Je marcherai moi-même avec 
toi et je te donnerai du repos. » ((Exode 33:14). Nous voyons clairement le rôle prédéfini pour 
l'Esprit-Saint qui est la présence de l’Éternel. Matthieu 11:28-29 « Venez à moi, vous tous qui êtes 
fatigués et courbés sous un fardeau, et je vous donnerai du repos.  Acceptez mes exigences et 
laissez-vous instruire par moi, car je suis doux et humble de cœur, et vous trouverez le repos pour 
votre âme. » Yeshua et l'Esprit-Saint ne faisant qu'un avec le Père, nous comprenons ici cette parole.



Cette Volonté avait aussi déjà été exprimée par Moïse : « Moïse lui répondit : « Es-tu jaloux 
pour moi ? Si seulement tout le peuple de l’Éternel était composé de prophètes ! Si seulement 
l’Éternel mettait son Esprit sur eux ! » (Nombres 11:29) Nous comprenons ce que cachait 
dorénavant cette parole, le rôle et les effets de l'Esprit-Saint sur celui en qui IL réside. Cette volonté,
cet amour venant de Dieu et que Moïse ressentait dans cette parole donnée à Josué. Mais un autre 
dessein se cache à nouveau sous la surface que nous venons d'atteindre.

Nombres 11:25 « Il prit de l'Esprit qui était sur lui et le mit sur les 70 anciens. » Il n'y a 
qu’un seul Dieu, un seul Esprit. Et c'est ainsi que nous voyons ce dernier être partagé depuis l'Esprit
qui était sur Moïse afin d'être mis sur les 70 juges qui aidaient Moïse dans sa tâche auprès du 
peuple. Nous pouvons voir ici la volonté de l’Éternel s'exprimer mais Moïse rajoutera : « Es-tu 
jaloux pour moi ? Si seulement tout le peuple de l’Éternel était composé de prophètes ! Si 
seulement l’Éternel mettait son Esprit sur eux ! » (Nombres 11:29).

Moïse savait pertinemment que l'Esprit était partagé par tous car Dieu n'est pas un Dieu de 
désordre. Il est donc pertinent de voir que l'Esprit-Saint envoyé sur les disciples depuis le départ de 
Yeshua est un seul et unique esprit partagé entre tous. Une nouvelle image peut être appliquée ici, 
c'est celle de Babel, rappelée en Osée 10:13 « Vous avez cultivé le mal, moissonné le péché, mangé 
le fruit du mensonge. En effet, tu as eu confiance dans ta voie, dans le nombre de tes vaillants 
hommes » afin de nous expliquer pourquoi Babel est en abomination aux yeux du Créateur (Genèse 
11:4 « Allons ! Construisons-nous une ville et une tour dont le sommet touche le ciel et faisons-
nous un nom »)

C'est cet esprit de rébellion que l’Éternel a châtié. Mais l’Éternel ne garde pas Sa colère à 
toujours et IL a envoyé son Esprit afin de rassembler une nouvelle moisson, un nouveau peuple 
d'adorateurs. Il les a unis sous un seul esprit, reconnaissant, fidèle et serviteur. Nous voyons donc 
pourquoi Yeshua l'appelle le Consolateur. L'Esprit-Saint est là pour la réconciliation, pour guérir la 
souffrance de l'éloignement, palier à cette errance qui résulta de Babel. 

Un seul Esprit, une seule Église qui est le corps de Christ. Cette Église, spirituelle et non 
physique, composée de pierres vivantes. Les pierres ont souvent servi pour les autels car il en faut 
moins que pour un bâtiment, voyons la parole de Yeshua : « En effet, là où deux ou trois sont 
rassemblés en mon nom, je suis au milieu d'eux. »  (Matthieu 18:20) Il nous est dit que nous n'avons
pas besoin d'une grande assemblée pour être entendus mais c'est par l'image de l'autel composé d'au 
moins trois pierres que nous pouvons comprendre ce nouveau fait lié à l'Esprit qui nous aide à nous 
rendre auprès de Notre Père Céleste.

Nous voyons donc que l'Esprit est une partie de la Gloire de l’Éternel par Son action mais 
aussi par Sa présence. C'est en suivant l’Éternel que nous mettons fin à la rébellion, en écoutant et 
suivant l'Esprit : « Quand le défenseur sera venu, l'Esprit de la vérité, il vous conduira dans toute la 
vérité, car il ne parlera pas de lui-même, mais il dira tout ce qu'il aura entendu et vous annoncera les
choses à venir. Il révélera ma gloire parce qu'il prendra de ce qui est à moi et vous l'annoncera. Tout 
ce que le Père possède est aussi à moi ; voilà pourquoi j'ai dit qu'il prend de ce qui est à moi et qu'il 
vous l'annoncera. » (Jean 16:13-15)

Cette Gloire est éternelle mais un comportement malsain ébranle la relation restaurée. C'est 
pourquoi il est demandé de ne pas attrister l'Esprit et cela nous renvoie à un passage important : 
« En effet, l’Éternel, ton Dieu, marche au milieu de ton camp pour te protéger et te livrer tes 
ennemis. Ton camp devra donc être saint, afin que l’Éternel ne voie rien d'impur chez toi et qu'il ne 
se détourne pas de toi. » (Deutéronome 23:15). Si l'Esprit convainc du péché, sa présence est liée à 
son écoute et le respect qui LUI est dévolu.



Jean 14:15 : « Si vous m'aimez, respectez mes commandements. » C'est par cette relation 
d'amour que nous pouvons voir l'Esprit agir en nous et nous permettre de croître dans la relation 
avec Notre Rédempteur. Éphésiens 4:30 « N'attristez pas le Saint-Esprit de Dieu, par lequel vous 
avez été marqués d’une empreinte pour le jour de la libération. » L'Esprit-Saint est donc notre 
assurance en la bienheureuse espérance de la vie éternelle, du Salut obtenu à travers Yeshua.

2) La marche par l'Esprit

Romains 8:16 « L'Esprit lui-même rend témoignage à notre esprit que nous sommes enfants 
de Dieu. » L'Esprit, comme nous l'avons vu, atteste de notre adoption. IL nous aide à prier, IL nous 
permet de nous approcher de Dieu. Il nous permet d'être dans la relation en nous rappelant les 
Paroles de l’Éternel, nous convainc du péché et nous garde sur les voies qui nous préservent. Mais 
nous allons nous attarder sur la marche par l'Esprit. 

Un bien grand sujet mais qui sera traité succinctement ici. Nous aborderons donc, sans être 
exhaustifs, les fruits de l'Esprit, les dons et encore une fois Notre héritage. Notre héritage débute dès
que le Saint-Esprit vient en nous. Il est une partie de cet héritage, annonçant la réalisation actuelle et
future des promesses de Notre Créateur. Certains diront qu'IL est un avant-goût de notre éternité, 
une annonce de ce cadeau, de la grâce de Notre Rédempteur pour ses enfants.

Ézéchiel 36:27 « C’est mon Esprit que je mettrai en vous. Ainsi, je vous ferai suivre mes 
prescriptions, garder et respecter mes règles. » C'est ainsi que l'Esprit peut arriver à nous faire 
suivre la voie menant à la vie. Il est celui qui nous aide à produire du bon fruit afin de rester dans 
cet héritage,garantir l'adoption. Il rassure sur les promesses invisibles qui n'ont pas encore pris place
dans le visible mais nous  permet de les apercevoir par les yeux de Notre Père.

Luc 10:42 « Marie a choisi la bonne part, elle ne lui sera pas enlevée. » Parfois l'Esprit nous 
laisse faire des choix ou nous donne des directives par rapport à notre situation, notre croissance. Il 
est celui qui nous nourrit quand la Parole nous abreuve. Il est présent et ne pourra pas nous être ôté, 
c'est LUI qui permet la connexion selon la Volonté de l’Éternel : « Dieu est Esprit et il faut que ceux
qui l'adorent l'adorent en esprit et en vérité. » (Jean 4:24) Sans l'Esprit et sans Yeshua (la Vérité), 
nous ne pouvons atteindre l'intégrité  dans notre approche relationnelle.

Cet héritage va produire du fruit comme nous l'avons dit mais il existe deux types de fruits, 
ceux sur nous-même et ceux que nous produisons dans le monde : les œuvres. Nous allons 
rapidement aborder la seconde partie avant de voir les fruits de l'Esprit. Jacques 2:26 « En effet, de 
même que le corps sans esprit est mort, de même la foi sans [les] œuvres est morte. » La nouvelle 
Création issue de l'Esprit-Saint et de l'homme né de nouveau marque le monde par son implication.

Que cela soit dans des grandes ou de petites œuvres, cela est un coexistence réelle et 
franche, une manifestation claire et sans ombrage de l'impact de la foi dans la vie de la personne. 
Cela se voit dans ses actes, ses fruits, sur lesquels nous pouvons juger, acter la transformation. Le 
monde est dorénavant impacté par le disciple et non plus le disciple impacté par le monde. C'est 
cette relation, cette restauration, ce cœur empli et débordant dont parlait Yeshua : « C'est par 
l'abondance du cœur qu la bouche parle » (Luc 6:45). De même en est-il des actes que nous 
démontrons, nous n'avons pas besoin de les justifier, ils se justifient par le cœur.

Le témoignage du disciple/chrétien se réalise donc aussi dans sa conduite et non pas sur ses 
paroles. Nous ne parlons pas de fruits de la loi mais bien de fruits de vie, qui sont reconnus par les 
pairs sans avoir besoin de les mettre en avant car ce sont eux qui mettent le chrétien en avant. 
Matthieu 6:3 « Mais toi, quand tu fais un don, que ta main gauche ne sache pas ce que fait ta 
droite » Et si cela reste dans le secret, n'oublions pas que l’Éternel regarde au cœur.



C'est ainsi que nous pouvons passer au second témoignage dans la vie du croyant, les fruits 
de l'Esprit. Ici, c'est l'Esprit, par sa relation avec chacun, qui œuvre et cela créé du fruit, des 
transformations, une croissance dans le chemin de la sanctification. Galates 5:22 « Mais le fruit de 
l'Esprit, c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bienveillance, la foi, la douceur, la 
maîtrise de soi. » Nous pouvons remarquer en premier fruit et comme établi en Romains 13:10 
« l'amour est donc l'accomplissement de la loi. »

Nous retrouvons donc les commandements laissés par Yeshua : « Aimes l’Éternel de tout ton
cœur et toute ton âme » et « aimes ton prochain comme toi-même ». L'Esprit nous permet donc en 
premier plan d'accéder en premier fruit à l'amour car Dieu est amour et de l'amour découle tout le 
reste. Cet amour qui emplit le cœur et déborde afin de passer de paroles à actes afin que la foi soit 
active et vivante. Nous savons ce qu'il nous est demandé de protéger : « Garde ton cœur plus que 
toute autre chose, car de lui jaillissent les sources de la vie » (proverbes 4:23/Matthieu 6:21)

Notre cœur est donc notre porte pour être auprès de l’Éternel et c'est par l'Esprit et son 
écoute, que nous pouvons être restaurés et accéder correctement à cette porte. Matthieu 7:14 « mais 
étroite est la porte, resserré le chemin menant à la vie, et il y en a peu qui les trouvent. » L'Esprit 
guide donc vers cette porte que le Seigneur nous a donnée et que personne ne eut fermer, cette porte
qui est Yeshua, qui emplit nos cœurs et nous ranime. Nous voyons encore une fois cette 
complémentarité sans faille s'établir devant nous.

L'Esprit produit du fruit en chacun selon les besoins, les situations, selon ce que nous devons
apprendre pour avancer sur le chemin de la sanctification mais aussi afin de nous apprendre a 
affronter le monde avec de nouvelles armes. Éphésiens 6:12 « En effet, ce n’est pas contre l’homme
que nous avons à lutter, mais contre les puissances, contre les autorités, contre les souverains de ce 
monde de ténèbres, contre les esprits du mal dans les lieux célestes. » Et sans l'Esprit Saint à nos 
côtés, nous ne pourrions résister et produire ce fruit spirituel.

1 Corinthiens 10:13 « Aucune tentation ne vous est survenue qui n’ait été humaine. Dieu est 
fidèle, et il ne permettra pas que vous soyez tentés au-delà de vos forces ; mais avec la tentation il 
préparera aussi le moyen d'en sortir, afin que vous puissiez la supporter. " L’Éternel nous a préservé 
a cet effet, afin de nous montrer son amour, depuis l’Éden quand IL habilla Adam et Eve. Éphésiens
6:13-18 nous donne les informations sur cet équipement spirituel qui est à notre disposition afin de 
nous défendre et répondre avec l'aide de l'Esprit.

L'Esprit permet aussi à l’Éternel de se manifester et c'est ainsi que nous voyons le dernier 
point de cette marche par l'Esprit apparaître. Hébreux 2:4 « Dieu a appuyé leur témoignage par des 
signes, des prodiges et divers miracles, ainsi que par les dons du Saint-Esprit distribués 
conformément à sa volonté. » 1 Corinthiens 12:11 « Mais toutes ces choses, c’est un seul et même 
Esprit qui les accomplit, en les distribuant à chacun en particulier comme il le veut. » 

Nous pouvons avant d'aller plus loin préciser que les dons ne sont pas les ministères. Les 
donc de l'Esprit sont utiles pour les ministères. Cela nous est déjà démontré par le passé lors de la 
construction du Tabernacle : Exode 31:2-11 nous montre cela. Exode 31:6 « J'ai mis de l'habileté 
dans l'esprit de tous les artisans pour qu'ils fassent tout ce que je t'ai ordonné » L’Éternel qualifie et 
son Esprit accorde les dons selon les besoins. Ici il n'est point histoire de combattre par nous-même 
mais de nous en remettre à la volonté de Notre Créateur afin de le servir.

Zacharie 4:6 « Ce n'est ni par la puissance ni par la force, mais c'est par mon Esprit, dit 
l’Éternel, le maître de l’univers. » L’Éternel nous a déjà rappelé que le Salut ne vient que par LUI, 
que tout n'est fait que pour Sa Gloire, Sa reconnaissance mais il nous confirme ici que rien ne sera 
fait par l'homme ou acte violent mais par Son Esprit.



Ce même Esprit qui a participé à la Création. C'est cette volonté de participation de 
l'homme, que nous retrouvons quand Adam nomme les animaux, que l’Éternel accomplit à nouveau
après nous avoir rachetés et adoptés par l'envoi de Son Esprit en chacun d'entre nous. Ce n'est pas 
une chose sans valeur ou inaccessible, c'est un cadeau gratuit venant de Notre Père pour ceux qui 
acceptent le sacrifice que représente la circoncision du cœur. Cette volonté de vivre parmi nous se 
traduit ainsi par cette autre volonté de nous montrer la place importante dans ce projet de 
l'humanité.

Par la même, nous comprenons la raison pour laquelle ce rachat eu lieu par l’Éternel LUI-
même. 1 Corinthiens 6:20 « car vous avez été rachetés à un grand prix. Rendez donc gloire à Dieu 
dans votre corps [et dans votre esprit qui appartiennent à Dieu]. » C'est par ce sceau que nous 
savons que nous sommes dorénavant accompagné et non plus orphelins en ce monde face aux 
dangers. Nous sommes éduqués, enseignés, corrigés, pardonnés et justifiés non par nos moyens 
mais la volonté de l’Éternel. Exode 33:12 nous montre une parole d'assurance par Notre Créateur 
« ‘Je te connais par ton nom et tu as trouvé grâce à mes yeux.’ »

N'oublions donc pas ces divers enseignements afin de rester dans la présence de l’Éternel et 
garderSon Esprit, Sa Joie, Sa paix en nous. Jean 14:27 « Je vous laisse la paix, je vous donne ma 
paix. Je ne vous la donne pas comme le monde donne. Que votre cœur ne se trouble pas et ne se 
laisse pas effrayer. » Cette analyse non exhaustive nous permet au final de connaître un peu plus cet
Esprit qui nous est donné afin de trouver la vie par le sentier étroit. 

Que l’Éternel vous bénisse et vous guide de sa sagesse
Manuel NEHLIG


